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小时记者帮

车间引进新设备
极大缩减生产时间和人力成本

奥泰生物是杭州市钱塘新区银海街上的一家抗

原生产企业，是目前杭州两家获证的抗原生产企业

之一，每日有上百万剂次的抗原检测试剂供应全市。

钱报·小时新闻记者戴上鞋套、穿上防护服，走进生

产抗原试剂盒的无菌车间，看到一派繁忙的生产景象。

在生产前端，工人们身着防护服，戴着口罩和手

套，正在制作检测试纸，有的调配化学试剂，有的正

在给硝酸纤维素膜喷点抗体。

在烘箱房，处理好的片材和标记垫在这里进行

烘干。要生产出一张“有影必显”的有效试纸，这是

一道重要工序。

现场工作人员介绍，目前车间引进了新的烘干

设备，极大缩减了试纸生产的时间和人力成本。

在后端的生产区域，这里的自动化程度相对较

高，数十台机器正在同时发动——我们拿到手的那

枚小小试剂板，就是靠着这样一台自动化设备，完成

最后的组装步骤。

流水线皮带上，记者看到快速闪过的部件，它们

经由机械臂“合体”后入袋封装。每台机器的流水线

末端有一名工人，他们认真清点着成品数量，把封装

好的试剂板分批叠放。

接下来，生产好的试剂板会来到包装车间，与鼻

拭子、样本提取管、生物污染袋、说明书等完成最后

的“汇合”。

包装车间里，数十名工人为一组，围坐在操作台

旁，有条不紊地进行着手里的工序，把各部分成品打

包到一起。现场工作人员介绍，目前各条流水线的

前后端都已经开足马力，力保厂区实现安全高效的

全天候生产。

一盒盒抗原检测试剂在这里被生产出来后，随

即运上物流货车，准备供应市场。

生产线上员工流动较大
企业产能受到一定影响

尽管企业已开足马力，将原本 8 小时工作制调

整为两班倒的24小时工作制，加速开展抗原检测试

剂生产，但目前市面上抗原检测试剂需求量远远大

于企业的产能，企业产能方面仍有压力。

这两天，助企服务工作组和奥泰生物一道，就企

业保供扩产中涉及的人力资源、员工保障、厂房扩容

等问题展开了积极对接，并获得了积极进展，企业每

天生产抗原检测试剂的量正在稳步提升。

“我们从企业了解到，临近年末，生产线上员工

流动较大，一定程度上影响了企业产能。”钱塘新区

驻奥泰生物助企服务工作组组长林友柏说。

记者了解到，自 12 月 20 日下午起，钱塘新区就

针对奥泰生物面临的产能问题成立了助企服务工作

组，并派驻了区经信科技局、区人社局、杭州医药港

平台等多部门的工作人员进驻企业，协助解决企业

保供扩产时遇到的相关问题。

抗原企业要保供扩产，工人很重要。在不到两

天的时间里，助企服务工作组就已经联系对接了杭

州多家人力资源公司、企业等，为奥泰生物寻找可以

直接投入生产的员工，并对这些员工到岗后所需的

临时宿舍等保障问题展开了协调。

“我们对接了7家劳务派遣公司招聘员工，目前

每天都有新员工加入到企业的生产中。”林友柏说，

“我们已经与奥泰生物方面展开了多轮的协商，企业

也表示，愿意就临时员工的薪资和住宿等保障方面，

投入更多成本，确保产能稳步有增。”他表示，目前抗

原保供扩产工作正在向着积极方面推进。

只要有人力资源的消息
马上第一时间对接

钱塘新区就业管理服务中心主任周磊，是助企

服务工作组的组员，主要负责对接的是奥泰生物当

前招工方面的工作。

“临近年关了，很多工人都提前回家了，再加上

现在的疫情形势，招人难是一些企业或多或少要面

对的问题。”周磊说，其实早在 12 月初，钱塘新区人

社局就已经在协助奥泰生物解决一些扩产中存在的

人力资源问题。

随着近期市面上抗原检测试剂需求量猛增，企

业就需要更多的工人。工人从哪里来？这是周磊最

近时刻在心里盘算的问题。

当前，钱塘新区有5家人力资源公司与奥泰生物

有着合作，每天派遣的工人数量超过千人。“每天都要

根据企业的用工需求，对接这些人力资源公司，让他

们尽可能地将派遣的工人向奥泰生物倾斜。”周磊说，

区内这些人力资源公司一听说是为了抗原检测试剂

保供扩产，也都做出了努力，这让工作组和企业感动。

除了要对接区内的人力资源外，周磊和所在的

人社局，利用业务上的一些资源，在全市范围内为奥

泰生物调配人力资源。一些人力资源公司回复得较

晚，深夜或者凌晨会有动态。

“手机肯定是 24 小时开机的，只要有人力资源

的消息，肯定要第一时间对接，特别是在现在这段时

间，工人非常抢手。”周磊说，生怕工人资源被“抢”

走，耽误了企业的保供扩产。

昨天下午，周磊在奥泰生物连续参加了两场协调

会，对接了很多工作。协调会上，所有人都戴着口罩，

看不清容貌，但记者在周磊的眼里看到了清晰的血

丝。“我只是做了分内的工作而已，工作组的每一个人

都很辛苦的。”周磊的语气中透露着些许的疲惫。

本报记者 谢春晖

见习记者 马庆隆 通讯员 姜慧君

“保供工作节奏很快，大家都很辛苦，但看着保

供企业一点点增产，心里肯定是很高兴的。”昨天傍

晚，在杭州奥泰生物技术股份有限公司（下称“奥泰

生物”）企业园区内，林友柏看着一箱箱抗原检测试

剂运送上物流货车，颇有感触。

林友柏是钱塘新区驻奥泰生物助企服务工作组

组长。两天前，为了协助奥泰生物做好抗原检测试

剂保供扩产工作，配合缓解杭州市面上抗原检测试

剂数量紧张的局面，钱塘新区成立了助企服务工作

组，并派驻了区经信科技局、区人社局、杭州医药港

平台等多部门的工作人员进驻企业。

最近，杭州市面上新冠抗原检测试剂供应紧张，

不少市民反映很难买到。在12月21日举行的杭州

市新冠肺炎疫情防控发布会上，有关部门负责人坦

言，受多重因素影响，目前实际到达需求终端的抗原

检测试剂数量与原调拨计划还存在一定差距。

眼下，保供企业生产状况如何？助企服务工作

组工作有哪些进展？昨天，钱报·小时新闻记者探访

了“奥泰生物”。

抗原检测试剂供应紧张，杭州钱塘新区派出助企服务工作组

钱报记者探访杭州两家抗原生产企业之一“奥泰生物”——

每天有上千新员工加入
24小时开足马力，产量正稳步提升


